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第７回部長会議要約 

 

日 時  平成 28年 2月 8日（月）午後 3時～ 

場 所  市役所別館 3階会議室 

出席者  中野市長、馬場副市長、吉原教育長、石川病院事業管理者、各部長 

欠席者  塩野上下水道事業管理者、上下水道部長、教育部長、行政委員会事務局長、 

議会事務局長 

 

議 題  １ 政策推進部 

 ・市政モニター制度について 

２ 都市整備部 

・大和川・石川クリーン作戦の実施について 

     ３ 市民部 

・年度末休日開庁及びマイナンバーカード交付の休日窓口対応について 

 

その他  （１）財務部所管事項 

     （２）政策推進部所管事項 

     （３）総務部所管事項 

     （４）市長より 

 

 

【中野市長】 

・ 来月は議会のため部長会議はございませんので、今年度最後の部長会議です。3件の議

題につきまして、慎重にお願いしたいと思います。また、会議の最後にも申し上げる予

定ですが、議会に向けましてしっかり丁寧な説明ができるような形を早いうちから準備

等をお願いしたいと思います。それでは、よろしくお願いします。 

 

 

議題 1 政策推進部 

○ 市政モニター制度について 

【政策推進部長】 

・ 市政モニター制度を開始するが、目的は、市民生活に関わりの深いテーマ等について、

市民の意向や満足度等をアンケート等で実施して、行政運営に反映をしていきたい。 

・ モニターの構成について、広報等で募集をかけたところ 123名に応募いただき、年齢構

成や性別、住所地等で 100名に絞り込み、できるだけバランス良くお願いをしたいと考

え、決定した。 

・ アンケートの中身等については、今後企画調整課から各課に投げかける予定。例えば、

各施設利用についてのアンケートや、各イベントについてなど個別の施策に対する認知
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度や参加度や感じておられることなどのアンケートを考えている。 

・ 各課においても、是非市民の意見を反映させるという意味でもご利用いただきたい。実

施については、年度内に 5～6回、2か月に 1回程度実施予定。 

 

≪追加議題：第 4次柏原市総合計画後期計画について≫ 

【政策推進部長】 

・ 第 4次柏原市総合計画について 5年目ということで、これまでの市民意識調査を基に分

析を行い、その成果等を作成。平成 28年度以降の後期 5年間に重点的に取り組む施策

についても間もなく素案が完成する予定。これを各課にチェックしていただきたいと考

えているので、ご協力をお願いしたい。 

・ 例えば、施策目標にある「医療・健康」というテーマについて、後期に具体的にどうい

うことをやっていくか、一応の案は作成しているが、確認、補足等をお願いする予定。 

 

議題 2 都市整備部 

○ 大和川・石川クリーン作戦の実施について 

【都市整備部長】 

・ 3月 6日、日曜日の午前中に、国・府・流域 13市町村が共催して開催予定。柏原市の

場合については、柏原ライオンズクラブも共催。 

・ クリーン作戦は、平成 8年度から毎年実施し、今年で 18回目。開催会場は、流域各地

の約70箇所、参加者約2万人程度の規模を想定。平成 27年度のメイン会場については、

藤井寺市。 

・ 本市の清掃場所は、大和川会場と石川会場の 2か所。大和川会場は柏原市役所前河川敷

で、河内橋から高井田川、そして大和川親水公園。毎年行っている片山青少年広場につ

いては、大和川工事中のため除外。石川会場は、石川橋上流から松井堰まで。 

・ 実績については、府下全体で参加人員約 1万 7千人、ごみ収集量約 144トン、柏原市に

おいては、参加人員約 1,100人、ごみ収集量約 6トン。 

・ 平成 20年度からは、奈良県内も大和川一斉清掃として実施していただいており、奈良

県内では 23市町村が参加。 

・ 大和川の水質状況について、一番汚れていた劣悪な時期の約 12分の 1程度まで改善。

例えば BODの 75％値で表現すると、昭和 45年には 31.6ppmであったのが、平成 27

年度については 2.6ppmであり、観測史上最もきれいな水質であることを確認している。 

・ 当日は、できる限り参加していただくようお願いする。 
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議題 3 市民部 

○ 年度末休日開庁及びマイナンバーカード交付の休日窓口対応について 

【市民部長】 

・ 年度末の休日開庁については 3年前から 3月の最終の土日と 4月の第 1週の土日に実施

してきたが、昨今の状況をみると、転出の準備を始めるという状況からほぼ 3月中に手

続きが終了していることから、今年に関しては 3月の最終の土日の午前中に開庁したい

と考えている。それぞれ市民からの問い合わせがあると思うので、開庁される部署につ

いては市民対応についてよろしくお願いしたい。 

・ マイナンバーカードについては、前回も報告させていただいたが、現在は通知カードに

ついて、市役所への返戻分等に対する対応として市民課で窓口対応している。これにつ

いては、平日だけでなく 2月 13日（土）、27日（土）、3月 12日（土）においても午

前 9時から 12時までマイナンバー通知カードの受取のための開庁を行っている。 

・ 3月 26日（土）、27日（日）の休日開庁については、マイナンバーカードの交付につい

ても、これらの日に限って交付させていただくので、市民からのお問合せにはそのよう

にお答えいただきたい。 

 

【中野市長】 

・ 土日開庁は、何人程度の来庁者を見込んでいるのか。 

 

【市民部長】 

・ 基本的には市民課への来庁者が多いと思っており、来庁者数は 100人までと見込んでい

る。 

 

 

○その他 

（１）財務部所管事項（国庫補助金の請求事務等について） 

【財務部長】 

・ 先日開催された、大阪府企画財政担当部長会議において、大阪府会計総務課より「国庫

金に関する注意喚起」があった。新潟市において国庫補助金の請求事務に誤りがあり、

これにより本来収入となるべき 6千 424万円相当が受け入れできなかったとのこと。当

然のことながら決算額に大きな影響を与え、さらに新聞報道もされた。 

・ 大阪府の会計総務課では、2兆円の国庫金を扱い、3月及び 4月でその半分の約 1兆円

を扱い、特に 3月に集中するため、府の段階でのチェックは難しく、各団体で今回のよ

うなことがないようにとの注意喚起である。 

・ 柏原市においても、毎年国庫については、多くが 3月中に収納されます。請求期限に遅

れず、請求漏れのないように、各担当に徹底願いたいということと、特に前年度から担

当が変わられている部署においては、十分な引継ぎが行われているか再確認をお願いし

たい。 
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（２）政策推進部所管事項（ふるさと納税について） 

【政策推進部長】 

・ ふるさと納税について、12月議会でも補正対応させていただいたが、それから 12月に

非常にたくさんのご寄附をいただき、今現在 3億円を超えているという状況。また、財

政状況が非常に厳しい折、行財政改革も進めていくという中で、入りを増やしていくと

いうこの取組も非常に大事であると思っている。これに甘んじず、来年度についてはそ

れ以上のご寄附をいただけるように取組を強化して全国に発信していきたいと思って

いるので、各部局におかれてもこの点で何かご協力いただけることがあればよろしくお

願いしたい。 

 

（３）総務部所管事項（市議会第 1回定例会について） 

【総務部長】 

・ 現在、総務課で各課から出された議案をまとめている所であるが、市長の市政運営方針

及び平成 28年度当初予算はじめ、約 30件程度の議案提出予定となっている。前回から

取り組んでいる各部長の自席での答弁というのはそのまま引き続き継続される。また、

変更点としては、常任委員会について、第 1回定例会は従来各 2日ずつ日程を取ってい

たが、今回は各 1日ずつとし、共通の予備日を設けることになるので、よろしくお願い

したい。 

 

（４）市長より 

【中野市長】 

・ 今年の執行残について、これは各持ち場で早め早めの執行残の取りまとめにかかってい

ただきたい。年を追うごとに厳しくなってきていると思うが、速やかな執行残の返却に

努めていただきたい。また、補助金の申請等の取りこぼし、申請漏れはあってはならな

いことなので、もう一度重ねた点検をお願いしたい。そして、冒頭に申した第 1回議会

に向けたしっかりとした準備、対応、丁寧な説明をできるような形を、早いうちから備

えておいていただきたい。 

 

 

【司会者から他に案件等がないか確認後、会議終了】 


